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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ 16 ИЮНЯ – ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

• Врач-травматолог Владимир Олейник трудится в стационаре областной больницы № 12 всего 
вторую неделю. Опытный специалист перебрался в Заводоуковск из Казахстана. Говорит, что 

потихоньку осваивается. Условия работы его вполне устраивают, коллеги поддерживают. 

Более чем на десять миллионов рублей  
приобрела медицинского оборудования 
областная больница № 12  за два послед-
них года. Сегодня стационар и поликлини-
ка в Заводоуковске оснащены современ-
ной медтехникой, о которой раньше мож-
но было только мечтать.

Павел Апостолов, главврач больницы, рассказы-
вает о новом аппарате УЗИ, операционных столах и 
оборудовании для эндоскопии. Хвалится гистероре-
зектоскопом, с помощью которого врачи могут про-
водить малотравматичные гинекологические опера-
ции. А ещё капнографом – аппаратом для ингаляци-
онной анестезии, позволяющим пациентам легче пе-
реносить наркоз, и оборудованием для холтеровско-
го мониторирования сердечно-сосудистой системы 
(другими словами – для суточной регистрации арте-
риального давления и ЭКГ). И вся эта медицинская 
техника  не простаивает: врачи, пройдя специальные 
курсы, активно используют её в работе.

Помимо этого, в больнице завершается ком-
пьютеризация. Наверняка пациенты уже обрати-
ли внимание на то, что компьютеры теперь есть 
не только в регистратуре и кабинетах врачей, но 
и в лабораториях и операционном блоке. Всё это 
позволяет докторам быстро обмениваться инфор-
мацией о состоянии больных, следить за меди-
цинскими назначениями коллег. 

Совсем скоро в поликлинике откроется отдельный 
кабинет маммографического  обследования (сегод-
ня маммограф стоит в рентгенкабинете). Помеще-

ние полностью готово, но переместить оборудова-
ние самостоятельно медики не могут –  это долж-
ны сделать сертифицированные работники, кото-
рых ждут из областного центра. 

Осенью в Заводоуковской больнице ожидают увели-
чения численности штата. В прошлом году сюда при-
было пять врачей и 23 специалиста среднего медпер-
сонала, но этого недостаточно.  Медучреждению, как 
и прежде, нужны терапевты.  Павел Апостолов дела-
ет ставку на десяток молодых докторов, которые сей-
час заканчивают обучение, а в сентябре приступят к 
работе в нашей больнице. 

Главврач не скрывает, что с узкими специалиста-
ми  тоже беда. Правда, в сентябре примут ординато-
ра по акушерству и гинекологии. Но ещё не хватает 
невролога, хирурга, кардиолога... Частично проблему 
может решить программа переподготовки терапевтов 
на врачей узких специальностей. Таким образом об-
ластная больница № 12 планирует заполучить вра-
ча-онколога, детского эндокринолога и кардиолога. 

Павел Апостолов постоянно на связи с медицински-
ми вузами области и соседних регионов. Приглашает 
выпускников на работу. Зарплата у медиков сегодня 
достойная, служебное жильё предоставляется. Да и 
больница обновляется. В конце года закончится ре-
монт детского и инфекционного отделений и начнёт-
ся реконструкция детской поликлиники. Так что для 
прибывших и ожидаемых специалистов, как и для тех, 
кто трудится не первый год, сегодня в медучрежде-
нии условия для работы более чем привлекательны. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

 Обновление по рецепту

Поздравляю вас с Днём медицинского работника!
Вы выполняете очень ответственную и благородную 

миссию – спасаете жизни, помогаете нашим землякам 
сохранять и укреплять здоровье.

В Тюменской области уделяется большое внимание си-
стеме здравоохранения – открываются новые медучрежде-
ния и реконструируются уже существующие, внедряются 
передовые медицинские технологии, поликлиники и боль-
ницы оснащаются самым современным оборудованием, 
готовятся квалифицированные кадры. Всё это позволя-
ет получать эффективную и  качественную медицинскую 
помощь и горожанам, и жителям сельских территорий. 

Несомненно, оборудование и технологии никогда не да-
дут ожидаемого результата без высококомпетентных, нерав-
нодушных, целеустремлённых, преданных выбранному де-
лу специалистов. Благодарю вас за увлечённость и любовь 
к профессии, за вклад в развитие здравоохранения Тюмен-
ской области! Впереди – решение серьёзных задач нацио-
нального проекта. Уверен, работая вместе, нам удастся до-
стичь целей, поставленных президентом России. Желаю 
всем вам здоровья, благополучия, счастья и дальнейшей 
плодотворной деятельности на благо региона и его жителей!

Александр МООР, 
губернатор области                                        

Уважаемые работники и  ветераны здравоохранения Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Профессия медицинского работника требует преданно-

сти выбранному делу, большого терпения и душевной чут-
кости, ведь вам доверено самое ценное –жизнь и здоровье 
граждан. Сегодня отрасль здравоохранения стремительно 
развивается. Учреждения оснащаются современным обо-
рудованием, внедряются новые технологии лечения, стро-
ятся ФАПы, действуют социальные программы для специа-

листов. И вам самим приходится постоянно учиться, чтобы 
соответствовать требованиям времени. Благодарю вас за 
благородный труд, высокий профессионализм, умение со-
страдать. От всей души желаю вам и вашим близким креп-
кого здоровья, счастья, благополучия в доме, успехов и по-
бед в вашем нелёгком труде!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа 

Уважаемые работники и ветераны здравоохранения!

А в денежном выражении по-
лучилась сумма 15,3 млн рублей. 
Всю потребность территории эти-
ми площадками, конечно, не за-
крыть, поэтому, скорее всего, в 
2020 году обустройство мест на-
копления твёрдых коммуналь-
ных отходов (перед их вывозкой 
к месту хранения или утилиза-
ции) продолжится. А что нужно 
сделать на выделенные деньги?

Екатерина Десятова, председа-
тель комитета по жилищно-ком-
мунальной политике администра-
ции округа, пояснила, что сегодня 
подрядчик по выполнению работ 
не определён, ещё только начи-
нается процедура торгов. Кстати, 
по последним расчётам в нашем 
округе планируется обустроить 
ещё 142 контейнерные площадки.

Александр ПОНОМАРЁВ

Предприятие традиционно 
выделяет бесплатные путёвки 
тем заводчанам, чей труд свя-
зан с вредными условиями про-
изводства – сварщикам, маля-
рам, изолировщикам. 

На машзаводе особое внимание 
уделяют и специалистам предпен-
сионного возраста. Некоторые из 
них скоро тоже поправят своё здо-
ровье в «Светлом». 

Ольга МЯСНИКОВА

Чтобы не утонуть в мусоре
Область выделила в этом году городскому округу средства 
на обустройство 178-ми контейнерных площадок для вре-
менного хранения твёрдых коммунальных отходов (ТКО).

По путёвке – за здоровьем
Порядка двух десятков рабочих Заводоуковского машино-
строительного завода в ближайшее время отдохнут в ялу-
торовском санатории «Светлый». 

В обед 13 июня перед зданием 
администрации городского окру-
га собралось немногим больше 
четырёх десятков человек. Вый-
ти на митинг людей заставило то, 
что продуктами горения ТКО на 
заводоуковском полигоне быто-
вых отходов (с разной степенью 
интенсивности) жители округа ды-
шат с 3 мая. Собравшиеся также 
сетовали на нереальный норма-
тив образования отходов и завы-
шенный тариф по их оплате, ру-
гали территориальную схему по 
обращению с отходами и регио-
нального оператора ООО «ТЭО». 

Жители округа ждали, что ТКО, 
образованные в Заводоуковском 
городском округе, региональный 
оператор увезёт на переработку 
на мусороперерабатывающие за-
воды, а вместо этого отходы либо 
гниют на полигоне, либо горят. В 
том и другом случаях отравляют 
жизнь всему живому, загрязняя 
окружающую среду.

На нерешённые на уровне ре-
гиона экологические проблемы 
коммунисты в очередной раз хо-
тят обратить внимание президен-
та нашей страны.

Александр ПОНОМАРЁВ

Президент рассудит?
Экологические проблемы заводоуковцев, связанные с твёр-
дыми коммунальными отходами (ТКО), стали причиной оче-
редного митинга, организованного коммунистами.

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
16/06 +8 +18 745
17/06 +10 +12 745
18/06 +6 +15 748

По оперативным данным ко-
митета по сельскому хозяйству 
и продовольствию, на 14 июня 
из 64,1 тысячи гектаров уже об-
работано 16,2 тысячи га (25%). 
В прошлом году из-за затяжной 
весны на эту дату было пройдено 
лишь 570 гектаров (1%). В обла-
сти гербицидная обработка про-
ведена на 15% площадей.

Рабочий настрой нашим меха-

низаторам, к сожалению, сбил 
дождь, обрушившийся в ночь на 
четверг. На посевы некоторых хо-
зяйств выпало от 15 до 28 милли-
метров осадков, и местами всхо-
ды стояли в воде.  

Параллельно с химпрополкой 
аграрии округа обрабатывают 
земли под паром и ведут заго-
товку кормов.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Некогда сидеть
Сельхозпредприятия округа продолжают уничтожать сор-
няки с помощью гербицидной обработки посевов. 

ПОДПИСКА-2019

Уважаемые читатели!
До 25 июня вы можете подписаться на газету «Заводоуков-

ские вести» на второе полугодие 2019 года. Стоимость комплек-
та на шесть месяцев – 589 рублей 92 копейки. Оформить подпи-
ску можно во всех отделениях Почты России и в отделе продаж 
газеты (пер. Элеваторный, 6). 
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НОВОСТИ РОССИИОБРАЗОВАНИЕ

БЛИЦ-ОПРОС

• Из 38 новозаимских выпускников сдавать последние 
экзамены приехали трое – Ольга Черных, Айжан Байтусова 

и Юлия Гаврилова (слева направо).

СИТУАЦИЯ

Евгений Киммель, товаро-
вед, г. Заводоуковск:

– Ну а что за семья, если все 
друг от друга устали? Мы на-
оборот ждём момента, чтобы ку-
да-нибудь вместе вырваться. На 
День России ездили всей семьёй 
на рыбалку за несколько кило-
метров от города. Особо любим 
дальние путешествия. Так, в про-
шлом году побывали в Крыму. 
Правда, всё ещё отдаём за эту 
поездку кредит. На будущее ре-
шили, больше туда за такие день-
ги ни ногой, уж лучше зарубеж-
ные курорты.

Николай Бакин, рабочий,                    
с. Новолыбаево:

– Конечно, отдыхать нужно 
всей семьёй. Но в последнее вре-

мя выбраться за пределы района 
или области не удаётся – средств 
не хватает. К примеру, сейчас я 
в отпуске, провожу время дома, 
а жена работает.

Яна Кузьмина, служащая,                     
г. Заводоуковск:

– Отдыхать, конечно, нужно 
всем вместе. А как же иначе? 
Отдых – это общие ощущения, 
впечатления и воспоминания. 
Недавно мы выбирались всей 
семьёй (даже бабушек и деду-
шек своих брали) на базу отды-
ха в Сосновку, а сейчас плани-
руем поездку в Казахстан на Го-
лубые озёра. 

Надежда Хлопова, безработ-
ная, г. Заводоуковск:

– Мнения по этому поводу раз-

ные. Кто-то утверждает, что на-
до отдыхать и друг от друга. Со-
глашусь с мыслью, что у каждо-
го свои представления об отдыхе. 
Одни предпочитают валяться на 
пляже, вторых больше привлека-
ют горы, а кто-то любит познава-
тельные турпоездки. Тем не ме-
нее не зря говорят: «Муж и же-
на – одна сатана», значит, и инте-
ресы должны быть одинаковые.

Галина Попова, специалист 
сельской администрации,                      
с. Бо ро винка:

– Супруг постоянно был на ра-
боте (трудился бригадиром по-
леводческой бригады) и поэто-
му мне приходилось отдыхать 
одной. В 1990-е я побывала и в 
Ялте, и в Ташкенте. Отдыхала в 

тюменских санаториях и в заво-
доуковской «Ниве». Сейчас ра-
ды бы куда-нибудь поехать вме-
сте, да финансы не позволяют. 

Игорь Губанов, служащий,               
г. Заводоуковск:

– Жена меня, конечно, не под-
держит, но отдыхать нужно по от-
дельности! По возможности я ста-
раюсь это делать – уезжаю с дру-
зьями на рыбалку, охоту. Кстати, 
был как-то на приёме у психоло-
га, так тот настойчиво советовал 
примерно раз в год отвлекаться на 
неделю-другую от дома и семьи. 

Юрий Марышин, предприни-
матель, г. Заводоуковск:

– Я считаю, что семье правиль-
нее отдыхать всем вместе. У нас с 
женой совместить в одно время от-

пуск проще: работаем вместе. Мо-
жет быть, кто-то предпочитает отды-
хать порознь, но, мне кажется, это 
бывает в том случае, если в семье 
нет детей и не получается совме-
стить в одно время период отпуска.

Татьяна Кротова, начальник 
корпоративного отдела, г. За-
водоуковск:

– Хотелось бы отдыхать всей 
семьёй, но в жизни получается 
по-разному. У нас с мужем две 
дочери: одна ходит в школу, вто-
рая – в детский сад. Проще бы-
ло бы провести отпуск всем вме-
сте летом, но так получается не 
всегда. Сложно свести воедино 
отпуска мой и супруга на одно 
время, поэтому все вместе от-
дыхаем очень редко.

Отдыхать нужно всей семьёй?

На электронном портале Роструда 
«Работа в России» любой желающий 
может бесплатно найти работу в сво-
ём регионе, в том числе с очень высо-
кой зарплатой. 

Достаточно задать запрос по названию 
вакансии и уровню зарплаты. 

Самая популярная отрасль на рынке тру-
да – торговля. К ней относится около трети 
вакансий. Также востребованы специалисты 
IT-сферы, заводские технологи и инженеры.

Список самых дорогих предложений воз-
главляет вакансия мастера по созданию 
ледовых городков в Пермском крае с зара-
ботком до одного миллиона рублей в ме-
сяц. В перечень его обязанностей входит 
заготовка и доставка льда, а также мон-
таж ледовых блоков.

В Татарстане самый большой заработок 
обещан директору открывающейся гости-
ницы – 290 тысяч. А государственная сто-
матологическая клиника в центре Костромы 
готова платить 200 тысяч рублей ортодонту. 

В Госдуме поддержали идею введе-
ния четырёхдневной трудовой недели.

Сокращение трудовой недели может бла-
готворно сказаться на здоровье россиян, а 
в перспективе возможно и сокращение ра-
бочего дня. Об этом заявили в Госдуме, 
комментируя заявление на эту тему пре-
мьер-министра РФ Дмитрия Медведева. 

Глава комитета Госдумы по труду и соц-
политике Ярослав Нилов в связи с этим 
подчеркнул, что любые изменения долж-
ны происходить в диалоге работодателей, 
профсоюзов и власти.

Комментируя данную тему, он также не 
исключил, что в перспективе может сокра-
титься продолжительность рабочего дня, 
будет увеличен перерыв на обед. Однако, 
если это будет реализовано, то не стоит 
забывать о тех людях, у кого зарплата за-
висит от объёма продукции, времени ра-
боты и т.п., сказал Нилов.

Изменены правила выезда детей из 
России.

Теперь подавать заявления о несогласии 
на выезд из России несовершеннолетнего 
гражданина РФ нужно будет не в Погранслуж-
бу ФСБ, а в подразделения по вопросам ми-
грации территориальных органов МВД Рос-
сии. Согласно правительственному поста-
новлению, МВД будет не только принимать, 
но и вести учёт этих заявлений. Кроме того, 
эти же функции возложены на дипломатиче-
ские представительства или консульские уч-
реждения Российской Федерации по месту 
постоянного проживания заявителя за пре-
делами России.

Росстат назвал регионы России, в ко-
торых была отмечена самая высокая 
рождаемость и смертность по итогам 
2018 года. Лидер по рождаемости Мо-
сква, где в прошлом году родились бо-
лее 132 тысяч человек. На втором ме-
сте – Московская область.

Высокая рождаемость отмечена в Красно-
дарском крае, Санкт-Петербурге и Тюменской 
области. Меньше всего родилось в Ненецком 
автономном округе – всего 618 человек. Са-
мая низкая рождаемость была зарегистри-
рована на Чукотке, в Магаданской области, 
Еврейской автономной области, Калмыкии.

Что касается смертности, здесь Москва 
также заняла первое место. В 2018 году чис-
ло умерших в столице составило 122 тыся-
чи человек. На втором месте – Московская 
область. Далее идут Краснодарский край, 
Санкт-Петербург, Свердловская области. 
Меньше всего умерших зафиксировано в Не-
нецком автономном округе – 394 человека.

По материалам «Российской газеты»

Существующий порядок оформле-
ния документов для самостоятель-
ной заготовки древесины у жителей 
городского округа вызывает сегодня 
немало нареканий.

О непростых взаимоотношениях заводо-
уковцев, пожелавших оформить договоры 
купли-продажи древесины, с государством 
приходилось слышать неоднократно: жало-
вались и предприниматели, и частники. И 
раньше жители округа по несколько раз лич-
но приезжали в «лесхоз» (так по старинке 
заводоуковцы называют его сегодняшних 
правопреемников – авиабазу и «Тюмень-
лес») для оформления «лесорубочного би-
лета». Сначала – чтобы лесники показали 
дрова или деловой лес на местности. За-
тем – после перечёта деревьев и денеж-
ной оценки – определить конечную таксо-
вую стоимость и получить разрешающий за-
готовку древесины документ. А теперь по-
явилось ещё дополнительное учреждение 
МФЦ (промежуточное звено), которое нуж-
но посетить заготовителю леса.

Один из жителей Падуна в первое посе-
щение МФЦ написал заявление о том, что 
хотел бы заготовить растущую дровяную 
древесину самостоятельно. Затем ему из 
центра пришло СМС-сообщение о том, что 
можно приехать и забрать одобренное за-
явление. Приехал. Многофункциональный 
центр закрыт на замок, на двери – объяв-
ление: «у нас профилактика (или учёба, не 
важно), будем работать только после такого-
то числа или часа». В следующий приезд 
в город падунец забрал нужную бумагу из 
МФЦ, поехал в «лесхоз», где назвали кон-
кретную дату для оформления договора куп-
ли-продажи. В очередной раз в назначенное 
время ходок пришёл к лесникам к полови-
не восьмого и прождал до трёх часов дня 

– деляны, говорит, кончились … А на сле-
дующий день соберётся очередь с утра из 
30-50 желающих оформить договоры куп-
ли-продажи древесины. Как быть дальше? 
Зачем приглашать в один день такое коли-
чество народа, если заведомо всем доку-
менты оформить невозможно?

В заводоуковском «Тюменьлесе» име-
ют доверенность на выписку договоров 
купли-продажи древесины два специали-
ста: один оформляет отпуск леса на стро-
ительство и ремонты, второй занимается 
дровяной древесиной. Пик обращений за 
разрешительными документами на руб-
ку приходится на весну. Привлекать к вы-
писке дополнительных специалистов нет 
смысла, так как в остальное время года 
они будут заняты не полностью.

Авральный наплыв в начале мая во мно-
гом, как объяснили лесники, спровоциро-
вали жители Тумашово, лишившиеся воз-
можности приобрести дрова в связи с бан-
кротством ЗАО «Загрос». В этом селе ра-
ботало структурное подразделение стро-
ительной организации, где недорого мож-
но было выписать готовый швырок, коло-
тые дрова или горбыль.

Ну а справедливо обозначивший пробле-
му житель Падуна свой договор купли-про-
дажи получил утром уже следующего дня.

А пока материал готовился к печати, 
пришёл ответ из Тюменского департамен-
та лесного комплекса:

«Специалисты Заводоуковского лесни-
чества ГКУ ТО «Тюменьлес» оказывают 
государственную услугу по заключению 
договоров купли-продажи лесных насаж-
дений для собственных нужд граждан со-
гласно постановлению правительства Тю-
менской области от 6.08.2008 г. № 191-п 
«Об утверждении порядка заключения до-
говоров купли-продажи лесных насажде-

ний для собственных нужд граждан», ад-
министративному регламенту, который 
утверждён постановлением губернатора 
области от 1.01.2019 г. № 1, соглашению 
о взаимодействии с МФЦ.

С 11 января 2019 года определён новый 
административный регламент предостав-
ления государственной услуги по заключе-
нию договоров купли-продажи лесных на-
саждений для собственных нужд граждан. 

Предоставление услуги включает приём 
и регистрацию заявления в Заводоуковском 
филиале МФЦ, рассмотрение заявления, 
принятие решения о заключении договора 
либо об отказе в его заключении департа-
ментом лесного комплекса Тюменской об-
ласти через ГКУ «Тюменьлес» сроком не бо-
лее десяти дней со дня регистрации, подго-
товку и заключение договора в течение 15 
дней со дня принятия решения о заключе-
нии договора. Таким образом, соглашение 
с МФЦ позволяет получить госуслугу в бо-
лее короткий срок. В то же время график 
работы филиалов МФЦ не указан в регла-
менте по предоставлению этой госуслуги. 

Желающих воспользоваться правом на 
получение древесины для собственных 
нужд действительно становится больше 
с каждым годом. Поэтому, согласно пун-
кту 10 Стандарта предоставления госу-
дарственной услуги регламента, указанно-
го выше, предоставление госуслуги прио-
станавливается в случае, если общий за-
явленный гражданами в текущем кален-
дарном году объём заготовки древесины 
превышает объём выделенной лесосеки, 
отведённой для заготовки древесины для 
собственных нужд граждан. Договор под-
лежит заключению в последующие годы 
согласно единой очерёдности в соответ-
ствии с реестром поданных заявлений».

Александр ПОНОМАРЁВ

Приходите завтра

Единственный в округе пункт 
приёма ЕГЭ разместился в чет-
вёртой городской школе. Де-
вять утра ещё только минова-
ло, а фойе уже полно наряд-
но одетых парней и девушек.

– Это уже четвёртый экзамен, 
так что идём сюда, как к себе до-
мой, – улыбается новозаимская 
выпускница Айжан Байтусова. 
–  Сдаю сегодня биологию, нра-
вится мне этот предмет, мечтаю 
учёным стать. Но пока так дале-
ко не загадываю, хочу поступить 
в Казанский федеральный уни-
верситет. Математику сдала хо-
рошо, надеюсь, что оценки и по 
другим предметам меня не ра-
зочаруют.

А одноклассница Айжан Ольга 
Черных больше любит информа-
тику, увлекается программирова-
нием. Говорит, что у них в шко-
ле для занятий этим предметом 
есть все условия. Немного сожа-
леет лишь о том, что не доведёт-
ся поработать в новых лаборато-
риях «Точки роста», которые от-
кроются в сельской школе толь-
ко в следующем учебном году.

– А у нас больше биологов! –  
подключается к разговору педа-

гог первой городской Елена Ши-
вакова. – Из 15 человек, которых 
я сегодня привела на экзаме-
ны, информатику будут сдавать 
только трое юношей. А вот био-
логию выбрали в основном де-
вушки  –  хотят стать медиками 
или тренерами. 

И такой расклад не только в 
первой школе. В округе нынче 
биологию сдают 46 выпускни-
ков, а информатику и инфор-
мационно-коммуникационные 
технологии выбрали только 11. 

В этом году итоговые экзаме-
ны сдавали 256 одиннадцати-
классников. 

Об общих итогах говорить по-
ка рано. Из обязательных пред-
метов ЕГЭ результаты известны 
только по математике, и они, к со-
жалению, несколько хуже, чем в 
прошлом году.

– У тех, кто не сдал с первого 
раза, есть ещё возможность пере-
сдать, – говорит ведущий специа-
лист комитета образования Окса-
на Сударева. – Впереди резерв-
ные дни, а значит, у ребят есть 
шансы исправить свои отметки.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Прошла экзаменов пора
Выпускники школ округа в минувший четверг держали 
последние экзамены – биологию и информатику. Впе-
реди остаются только резервные дни основного пери-
ода государственной итоговой аттестации.



Субботний вечер
УРА, КАНИКУЛЫ!

РОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

РЕЦЕПТИК
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САДОВОДУ

АФИША

•  Ребята из отряда имени Максима Горького «Летней академии» с удовольствием 
проводят время в спортзале школы искусств. Побегать, попрыгать, в мяч поиграть, 

друзей-соперников победить... А как иначе, лучший отряд в конце смены получит 
медали из чистого... шоколада!

СЕКРЕТЫ КРАСОТЫ

Топлёное масло
Что нужно: сливочное масло хорошего качества (жир-

ность не меньше 82,5%) или домашнее.
Что делать: нарежьте масло на небольшие кусочки 

и поставьте на водяную баню. Томить необходимо на 
среднем огне, не перемешивать. Через полчаса аккурат-
но уберите пенку (её потом можно добавлять в выпечку 
или вторые блюда). Затем ещё через полчаса снимите 
образовавшуюся плёночку. В общем томить необходи-
мо полтора часа. Дайте маслу отстояться 15 минут и пе-
релейте через марлю в чистые сухие баночки, закройте 
их крышками только после полного остывания. Хранить 
такое масло можно при комнатной температуре до де-
вяти месяцев, в холодильнике в два раза дольше. Мас-
ло имеет приятный сливочный аромат и ореховый при-
вкус. На нём можно жарить и добавлять в любые блюда.

«Вкусная минутка»

Пермский академический «Театр-Те-
атр» – сложившийся культурный бренд. 
Это огромный сложный организм: кол-
лектив 300 человек, множество подраз-
делений, современное техническое ос-

нащение (одно из лучших в России), разнообразный ре-
пертуар. В афише «Театра-Театра» зритель найдёт дра-
матические спектакли и мюзиклы, балетные постановки 
и смелые театральные эксперименты, реализуемые на 
двух площадках – большой и малой сценах. 

«Театр-Театр» вызывает неугасающий интерес крити-
ков. И главное – он любим зрителями, причём не только 
Перми и края, но и других городов России и зарубежья.

https://www.kino-teatr.ru/teatr/234/

«Театр-Театр» 

Ещё в далёкие времена на Руси считалось, что душа 
человека имеет своё место на теле, это ямочка между 
ключицами. И если какой-либо человек хотел показать, 
что у него нет дурных мыслей, он расстёгивал пуговицу 
на рубашке, демонстрируя эту ямочку. Это обозначало, 
что человек живёт с открытой душой, то есть он искре-
нен в своих мыслях и поступках.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Душа нараспашку

Отдыхать или заниматься?
Специалисты уверены: заставлять ребёнка учиться 

на каникулах, как в школе, повторять пройденный ма-
териал не стоит. Каникулы для того и существуют, что-
бы отдыхать. Единственное, что обязательно советуют 
делать все учителя, – читать летом книжки, в том числе 
вместе с родителями. 

А развивать ребёнка и обучать можно ведь по-разному. 
Например, на прогулке заняться той же математикой, при-
думав задачку про окружающие предметы. Можно напи-
сать письмо бабушке – вот вам и русский язык. Если ре-
бёнка увлекают растения, соберите с ним гербарий и под-
пишите ваши экспонаты. Поход в музей, кино, на выставку 
– это ведь тоже обучение, особенно если увиденное об-
суждается с родителями. Ребёнок постарше может подго-
товить доклад с картинками, или, по-современному, пре-
зентацию, о месте, куда ездил отдыхать с родителями. 

Если боитесь, что ребёнок забудет за лето даже как 
пишутся буквы, тем более если не очень успевал в шко-
ле, можно и позаниматься. Но не сразу – сначала дайте 
ему как следует отдохнуть и выспаться.

И не забывайте про физическую активность. Как ни 
странно, чтобы избавиться от усталости, накопленной 
за учебный год, ребёнок должен больше двигаться. Тог-
да и мозг будет работать активнее. Так что физкульту-
ра, в отличие от всех остальных школьных предметов, 
летом не отменяется.

«АиФ»

Обед 
для огорода

Июнь – месяц, когда всё 
посажено, а мы наслаж-
даемся растениями и 
ждём урожая. Чтобы 
он удался на славу, ого-
род, сад и цветник нуж-
но подкормить.

Выбираем навоз и золу
– После высадки овощных 

культур в грунт или теплицу 
их надо периодически под-
кармливать. Лучше – каж-
дые две недели. Самое эф-
фективное натуральное удо-
брение для огородных куль-
тур – навоз: в нём в легкодо-
ступной для растений фор-
ме содержатся органические 
вещества, азот, фосфор, ка-
лий, кальций и магний.

Капусту и кабачки, тома-
ты и огурцы подкармлива-
ем разведённым в воде 
навозом. Используйте от-
стоявшуюся на улице во-
ду, чтобы корневая систе-
ма не получила шок от пе-
репада температур.

Корнеплоды – свёклу, кар-
тофель, морковь и другие – 
лучше всего подпитать зо-
лой, растворённой в воде.

Если подкармливаете 
огород «химией», будьте 
осторожны. Минеральные 
фосфорно-калийные удо-
брения перед внесением 
лучше растворить в воде – 
не надо сыпать их в сухом 
виде в прикорневую зону.

Сад: увеличим 
количество плодов

У садоводов существует 
крепкое убеждение: под-
кармливать в начале лета 
груши и яблони азотными 
подкормками. Но это не-
верно. Азот влияет на раз-
витие вегетативной мас-
сы, препятствует обиль-
ному цветению, а значит, 
меньше завяжется плодов 
и скудным будет урожай.

В инструкциях часто пред-
лагают сыпать минеральную 
подкормку в почву прикор-
невой зоны растения. Но ча-
сто такое внесение приводит 
к «сжиганию» корней. При-
менять подобную техноло-
гию могут только опытные 
садоводы. Самый безопас-
ный способ – проводить под-
кормку «по листьям». Их осо-
бое строение позволяет усво-
ить ровно столько питатель-
ных веществ, сколько требу-
ется растению.

Цветник: пересаживать 
разрешается

В июне многие цветово-
ды занимаются перепла-
нировкой цветника. Итак, 
если вы завершили эту 
важную работу, подкорми-
те куртины спустя две не-
дели после посадки. Ком-
плексные минеральные 
удобрения помогут расте-
ниям быстро восстановить-
ся и прийти в форму. Цве-
тущие представители уко-
ренятся, отрастят побеги и 
листья, обильно зацветут. 
В этом случае уместна та 
же самая рекомендация, 
что и для сада: подкорми-
те цветник «по листьям».

http://www.aif.ru/dacha/
ogorod/obed_dlya_

ogoroda_kak_pravilno_
podkarmlivat_rasteniya_v_

iyune

Мягкие пяточки
Десять таблеток аспирина необходимо растолочь в 

двух столовых ложках воды комнатной температуры и 
добавить две-три капли лимонного сока. Получившуюся 
смесь нанесите на проблемные участки, закутайте ноги 
в полиэтиленовый пакет и оставьте на 20 минут. Затем 
просто сполосните водой и нанесите крем.

Что ребёнку делать в каникулы? Ку-
паться, загорать, играть, с друзьями 
общаться. Но родителям спокойнее, 
если всё это проходит под присмо-
тром взрослых, поэтому летний ла-
герь – вариант оптимальный.

В лагере имени Юрия Гагарина, как всег-
да, яблоку негде упасть. Более трёх сотен 
ребят из Сургута, Нижневартовска, Бер-
дюжья, Армизона, Ялуторовска, Заводоу-
ковска уже обжили комфортабельные но-
мера. Из них 65 мальчишек и девчонок из 
семей, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации, отдыхают бесплатно. Дискоте-
ки, фильмы, бассейн, шестиразовое пи-
тание – всё для маленьких хозяев лагеря. 

Первая летняя смена называется 
«Твой шанс! Твоя минута славы!». Рас-
крыть свои таланты в спорте, творчестве 
и многом другом ребятам помогают кре-
ативные вожатые и опытные педагоги-
воспитатели. А родители по субботам и 
воскресеньям могут посмотреть, как от-
дыхают их дети.

Летние каникулы мальчишки и девчон-
ки проводят не только в оздоровитель-
ных центрах, но и в лагерях дневного 
пребывания, на приклубных и пришколь-
ных площадках. Взять хотя бы «Летнюю 
академию» при детской школе искусств. 
Этот лагерь за минувшие пять лет уже 
обрёл своих почитателей. Вероника Дми-
триева и Дарина Червонная перешли в 
пятый класс и каждые летние каникулы 
спешат сюда к верным друзьям и весё-
лым приключениям. 

– Лучше, чем в «Летней академии», про-
сто не бывает! – хором уверяют меня де-

вочки. – Мы и в следующем году обязатель-
но тут отдыхать будем, а когда подрастём 
– вожатыми станем. За семь дней мы уже 
побывали в музее полиции, на концертной 
программе «Здравствуй, лето!», участво-
вали в конкурсе «По странам и континен-
там», где наш отряд, например, расска-
зывал про Китай и занял первое место.

А на конкурсе «Отрядная книга Гин-
несса» Дарина отметилась самой не-
обычной причёской, а Вероника пораз-
ила всех гибкостью.

Старший воспитатель Марина При-
щенко – «проректор» «Летней академии» 
– говорит, что ребята поражают свои-
ми талантами, идеями и весёлыми при-
думками каждый день. А как же может 
быть иначе, ведь нынешняя смена «Арт-
перекрёсток» объединила юных любите-
лей музыки и танца, театра и изобрази-
тельного искусства. Сейчас мальчишки 
и девчонки готовят подарки ветеранам, 
которые вручат в преддверии 22 июня, 
а потом вместе с ними отпустят в небо 
шарики в память о невернувшихся с вой-
ны. И ещё будут участвовать в конкурсе 
рисунков на асфальте. В оставшуюся до 
закрытия смены неделю «профессора»-
воспитатели и их «ассистенты»-вожатые 
приготовили сотне маленьких «академи-
ков» ещё много интересного. 

Кстати, лагеря отдыха дневного пре-
бывания открыты во всех школах окру-
га, за исключением четвёртой городской, 
где проходит ЕГЭ. Сейчас в пришколь-
ные лагеря ходят 1 602  ученика. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива 

детской школы искусств

А лето 
только началось...

Выпускники школ сегодня могут за-
ключить договор о целевом обуче-
нии не только с госорганами, юриди-
ческими лицами, но и с индивидуаль-
ными предпринимателями. 

Это регламентируют изменения, вне-
сённые в статью 56 ФЗ № 273 «Об обра-
зовании в Российской Федерации».

Заказчик целевого обучения должен вся-
чески поддерживать студентов, к приме-
ру,  оплачивать  дополнительные образова-
тельные услуги или аренду жилья в период 
обучения, а потом обязательно трудоустро-
ить новоявленных специалистов. Студенты, 

заключившие договор о целевом обучении, 
должны полностью освоить образователь-
ную программу и отработать на предприя-
тии или в организации  не менее трёх лет.   

При невыполнении обязательств заказчик 
обязан будет выплатить молодому специа-
листу компенсацию в размере трёхкратной 
среднемесячной заработной платы. Если  
студент нарушил договор,  то  в течение трёх 
лет он обязан возместить заказчику  расходы. 
Штраф, ранее установленный за неиспол-
нение указанного обязательства, исключён.

Алёна ЧЕРНЫШЕВА, 
помощник Заводоуковского 

межрайонного прокурора
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